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溫總就「十二五」和政府工作報告問政於民

民眾中南海內建言
齊聲關注「菜籃子」

中國東北久旱 專家稱無礙糧價

專家：夏糧豐收仍存可能

72市將限購房租或續漲

香港文匯報訊 （記者 王

曉雪 北京報道） 1月20日

至27日，國務院總理溫家寶

在中南海主持召開5次座談

會，徵求對《政府工作報告

(徵求意見稿)》和《中華人

民共和國國民經濟和社會發

展第十二個五年規劃綱要

(草案)(徵求意見稿)》的意

見。各民主黨派中央、全國

工商聯負責人和無黨派人

士，經濟社會領域專家學

者，教育、科技、文化、衛

生、體育界代表，企業界代

表和工人、農民、學生等11

名基層群眾代表，分別出席

了座談會。座談會上，大家

一致贊同《報告》稿和《綱

要》稿的基本結構和主要內

容，並就這兩個文件的具體

修改和進一步做好政府工

作，提出了意見和建議。

天價豬肉現瀋陽
每斤售價158元
香港文匯報訊 據《瀋陽晚報》報道，最近，遼

寧省瀋陽出現了「天價豬肉」，每斤賣到158元。肉
店的經理表示此類豬全部是自然生長，不用抗生素
和激素。但此價格對大部分市民來說，還是屬於高
消費。
據悉，這家「黑豬肉專賣店」 所用黑豬(學名

「東北民豬」)比較稀缺，且生長周期至少都在12個
月以上，全部以自然生長為主，而不用抗生素和激
素。因此價位不同於一般豬肉：普通肉餡每公斤100
元；肚、肝、腰子、大腸等內臟每公斤160元；而像
月牙骨、裙邊骨這樣整豬身上產量很少的部位竟賣
出了每公斤316元的天價。
肉店經理介紹，因為今年是頭一年引入黑豬

種，產量僅200多頭，正好又趕上過年，所以剛上
架沒多久就銷售一空。肉店經理還表示，目前針
對的主要是高端人群，購買者多是用會員卡或禮
券。皇姑區淮河小區的李女士說，這肉太貴，對
於普通市民來說想都不敢想，也就是用於節日饋
贈之用。
遼寧省動物衛生監測預警中心程彬指出，隨 現

在生活水平的提高和食品安全的關注，一些人對
「笨」、「土」有很大的興趣，黑豬肉有一定的市場
空間，但未來的市場前景很難說。

1月25日下午，11位基層代表應邀到中南海與國務院
領導面對面暢談來自基層的意見和建議，部分代表

不約而同地談到了「菜籃子」問題。
溫家寶在會議開始時說：「我們對於群眾的意見高度

重視。因為最能評價政府工作好壞的是群眾，最能反映
政府工作情況的是在基層。群眾的意見能使我們知道我
們的政策工作貫徹落實的情況，是否通過這些政策和工
作，能夠解決群眾的困難和問題。你們可以三言五語，
可以作一次發言，也可以補充發言，就是不要拘束。」
邀請基層代表到國務院商議國是，已經是一個傳統

了。在中南海紅牆內，11位來自不同地方的基層代表當
總理等國務院領導的面慎重地提出自己的意見和建

議，各部部長在一旁傾聽。
來自河北固安的張順齋組建了一個蔬菜合作社，社員

們種了12,000多畝蔬菜，收入不錯，開上了汽車住進了

漂亮的房子。張順齋建議國家加大對農民專業合作社的
扶持力度，解決合作社融資難、種子成本高等問題。他
還建議國家加強對生物防治蔬菜病蟲害的補貼。

代表倡減免農產品流通稅
姚楊宏是杭州聯華華商集團有限公司華商店店長，他

談到了流通業尤其是農超對接的問題。他建議減免農產
品流通環節的稅收，建立農產品專項流通基金用於支持
農產品冷鏈物流和檢驗檢疫，合理佈局商業網點，提高
流通業的產業集中度。
來自瀋陽華鐵汽車散熱器有限公司的由麗華對支持中

小企業發展提出了幾點想法。她建議國家支持中小企業
發展專精特新產品，設立中小企業銀行，各級地方政府
建立中小企業專項資金。
今年39歲的董志平，18歲那年就出去打工，是建築工地

上的一名普通的鋼筋工，同時他也是一位不普通的全國
勞模。董志平建議政府擴大工傷保險覆蓋面，提高保障
水平，解決農民工的後顧之憂，還建議提高農民工的工
資。

代表要求支持中小企發展
黑龍江肇源縣的種糧大戶劉宏偉建議加大農田水利建

設，河北固安蔬菜種植大戶張順齋建議扶持農民專業合
作社。近三個小時的時間裡，每個人都想把心裡的期盼
告訴給總理。
溫家寶最後說：「非常感謝今天大家的發言，你們的

發言從不同的方面給我們提供了許多信息，提出了許多
寶貴的意見和建議。我由此想到中國的問題太多，太複
雜，要辦的事情確實做也做不完。我們的責任就是認真
地，一件一件地把它做好。」

香港文匯報訊（綜合記者 羅洪嘯、

殷江宏 報道）國際傳媒指中國東北大
旱，令世界小麥價格飆升。對此新華
社引述中國社科院農村經濟研究所研
究員李國祥表示，「國際市場價格大
漲不會帶動國內市場大漲，中國旱災
沒有也不會直接影響國際糧食市場供
應，造成糧價大漲。」他指，是國際
炒家借災炒作漲價預期，加劇了國際
糧價異常波動。

山東旱情或千年一遇
中國北方小麥產區正面臨嚴重乾

旱，引起國內外市場關注。山東省政
府防汛抗旱指揮部此前通報稱，根據
降水頻率分析，目前，山東省氣候乾
旱已達特大乾旱等級，為60年一遇，
其中菏澤、濟寧為兩百年一遇，旱情
仍在加劇，有2,899萬畝冬小麥受旱，
約佔全省小麥播種面積的53%，其中
重旱483萬畝。分析顯示，如果到2月
底仍然沒有大範圍有效降水，山東省
氣象乾旱將達到200年一遇，部分市將
達到500年一遇；如果到3月底山東仍
無大範圍有效降水，全省氣象乾旱等
級或將達到千年一遇。

法國《費加羅報》周四報道，中國
的旱災導致中國三分之二的小麥產區
受災，致使世界小麥價格飆升，芝加
哥市場小麥價格創29個月來新高。

2月9日，中國國務院常務會議通過
扶持糧食生產10條措施，以應對乾旱
威脅。10日，國務院又召開全國糧食
生產電視電話會議，要求各地落實促
糧政策，奪取農業豐收。

專家轟炒作加劇糧價異動
數據顯示，2010年，國際麥價因俄

羅斯等地災害全年上漲近45%，但中
國國內麥價僅上漲5.1%；2007年，全
球麥價同樣因減產而上漲88%，而中
國僅上漲6%。
「今年中國市場糧食價格上漲幅度會

有回落，不可能像去年一樣持續上漲。
但要大幅度下降，恢復到以前的水準，
也不可能。」李國祥表示，由於大量的
糧食庫存和抗災成效的顯現，中國糧食
市場後市將呈溫和可控態勢。
「借災炒作漲價預期，是當前國內外

期貨市場價格上漲的重要原因。」國務
院發展研究中心研究員程國強認為，無
論是2008年的世界糧食危機，還是2010
年的國際糧價波動，都活躍 國際炒家
的身影，現在的情況也是如此。
程國強說，國際炒家拿預期當題

材，在期貨市場上大肆炒作套現獲
利，帶動現貨市場跟漲，放大了災害
的減產預期，加劇了國際糧食市場的
異常波動。這值得各國密切關注，並
加以監管。

香港文匯報訊（記者 羅洪嘯 北京報道）

對於世界糧農組織近日對中國乾旱影響世界
糧食市場的擔憂，中國農業專家認為，當前
中國糧食市場並未完全與世界接軌，兩者之
間仍存「防火牆」，再加上中國有糧食七年
「大豐收」做基礎，並不會對世界糧食市場
供應造成太大影響。同時，在中央及時採取
抗旱十大措施的情況下，假若政策落實到
位，今年夏糧取得好收成還是有可能的。
作為國務院十條穩糧措施的重要制訂

者，國務院發展研究中心副主任、農村經

濟研究部部長韓俊表示，中國糧食連續7年
增產，目前庫存充分，並未如市場想像得
糧食供需狀況出現逆轉，仍屬「緊平衡」
狀態。這十條舉措意在未雨綢繆，防範風
險，是中央對緊張的市場情緒發出的強烈
平撫信號，將對穩定市場預期有「非常明
顯」的引導作用。
韓俊指出，目前尚無法預測旱情的發展情

況，但國務院採取的十條措施多項針對旱
情，預計政策落實到位的話，夏糧仍可獲得
好的收成。

香港文匯報訊 據《新京報》報道，中央今年將進一步嚴
控樓市，實行限購令的城市將增至72個。部分城市樓市成交
量環比下降超過50%。超過八成受訪者表示，料今年房租續
漲。
根據「國八條」要求，限購令將覆蓋全國，有望直接阻斷

部分不合理購房需求。目前，明確提出將實行限購的城市已
達36個。按照新一輪調控政策要求，實行限購政策的城市預
計還要翻一番。
記者採訪發現，在房地產調控下，一部分合理的住房需求

也受到一定影響。高房價短期內難以鬆動，而信貸成本、購
房門檻顯著提高，房租價格也大幅上漲。而推遲購房，又不
得不承受房租的上漲。近期，一份對全國31個省份4,060名租
房者的調查顯示，81.6%人的覺得去年房租上漲幅度較大。由
於調控持續、需求增加等因素，今年房租預計將繼續上漲。

京升級版「限購令」 最快本周日公佈
香港文匯報訊（記者 劉曉靜 北京報道）繼今年1月「新國

八條」出台後，上海、青島已落實了本地居民第三套，外地
居民提供納稅社保者第二套以上限購政策，而據權威消息
稱，北京或將成為第三個出台細則的城市，升級版「限購」
令最快有望本周日出台。

滬一月樓市全面回落
香港文匯報訊（記者 周逸 上海報道）在國家一系列政策

調控下，上海樓市1月結束瘋狂上升之勢，開局供求價全面
實現回落。分析指出，售樓處成交數據上網遲滯是成交下滑
幅度遠小於供應量的主要原因；但1月份低迷的供應加上2月
上旬春節期間的影響，將會使2月份成交量出現大幅下滑。

香港文匯報訊 (記者 張蕊、楊毅、孟冰 重慶報道)

重慶公租房首批400萬平方米的房源，將於3月2日搖
號配租。記者11日從重慶市政府召開的新聞發佈會
上獲悉，《重慶市公共租賃住房管理實施細則》正
式出台，從12日開始，在首批公租房配租過程中，
當地所有符合申請條件的公務員一律不參加第一次
公租房房源搖號。
重慶市政府副市長凌月明介紹，從12日起重慶市

國土房管部門將在全市設下30餘個諮詢台，全面展
開接受市民及外來務工者的諮詢、領取申請表和接
受申請的工作。凌月明稱，3月2日參與搖號的360萬
平方米期房，最遲在今年11月交房入住。另外10月
份重慶將開展第二次搖號，此次參與的房源達到600
萬平方米。
凌月明強調，符合申請條件的公務員不得參加首

次搖號，指標全部讓給普通百姓，如發現違規市民
可舉報。

2015年老人將達2.15億
中國社會養老體系將形成
香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）民政部

11日發佈《社會養老服務體系建設「十二五」規劃》
(徵求意見稿)稱，到2015年，中國將基本建設形成制
度完善的社會養老服務體系。預計到2015年，中國
老年人口將達到2.15億，約佔總人口的15%；2020年
達到2.43億，約佔總人口的18%。據推算，2020年中
國老年人護理服務和生活照料的潛在市場規模將超
過5000億元。是次中國民政部門提出的目標是，到
2015年，基本形成制度完善、組織健全、規模適
度、運營良好、服務優良、監管到位、可持續發展
的社會養老服務體系，每千名老年人擁有養老床位
數將達到30張，居家養老和社區養老服務網絡基本
健全。

山東「兩會」開幕
港澳委員關注藍色經濟區
香港文匯報訊（記者 楊奕霞、殷江宏濟南報道）

山東省政協十屆四次會議11日在濟南開幕。剛剛升
級為國家戰略的山東半島藍色經濟區成為港澳委員
關注的熱點。山東省委書記姜異康在會見港澳委員
時表示，山東半島藍色經濟區是「十二五」開局之
年第一個獲批的國家戰略。加上此前批覆的黃河三
角洲高效生態經濟區，山東已有兩個國家級戰略，
這將使山東迎來難得的發展機遇。
姜異康對港澳委員對山東的支持表示感謝。他表

示，山東的發展成就凝聚 港澳委員的心血和汗
水。多年來，港澳委員關心山東，宣傳山東，投資
山東，建設山東，為推動山東各項發展竭誠盡智，
做出了不懈努力，希望港澳委員「十二五」期間繼
續為山東建言獻策。

渝公租房今起申請
公務員禁參首搖號
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隨 元宵佳
節的臨近，製作精細、口味繁多的湯圓、元宵擺
上寧夏銀川各大超市的食品櫃台，前來選購的人
們絡繹不絕。糯米粉、餡料等製作湯圓用的食材
也受到眾多市民青睞。 新華社

元宵將至 湯圓俏銷

■在山東濟寧市嘉祥縣金屯鎮楊西村，一位農民在展示乾枯的麥苗。 新華社

■中央今年將進一步嚴控樓市，實行限購令的
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紹樓盤情況。 新華社
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